

## Rapport moral 2014

Je souhaite aborder quelques faits marquants de cette année 2013 ainsi que les incidences qu'ils auront sur les années à venir.

### **En ce qui concerne la coopération transfrontalière :**

2013 a été marquée par l'aboutissement du projet Interreg "Une nature, deux langues, un réseau".

Trois années jalonnées de rencontres, d'échanges de pratiques, de co-constructions de projets et de réalisations de supports pédagogiques entre partenaires français et allemands.

Après ces trois années de travail de partenariat soutenues par des fonds européens s'engage maintenant une réflexion sur les façons de poursuivre en autonomie et d'optimiser les énergies mises en œuvre.

L'Ariena se doit de permettre aux travaux engagés de continuer à fructifier et se propose d'intégrer les aspects transfrontaliers dans ses missions de pôle pédagogique régional.



### **En ce qui concerne le suivi de gestion des structures du réseau et en particulier les CINE :**

Je vous rappelle que le bilan financier dressé par un expert comptable et concernant deux structures CINE du réseau avait mis en évidence les effets des difficultés économiques conjoncturelles. L'état financier fragile de certaines structures apparaissait comme préoccupant.

Ce bilan a déclenché une réflexion sur les moyens de poser un regard plus pointu sur la gestion. La mise en place d'une comptabilité analytique dans les CINE devrait permettre d'aboutir à des modes de gestion en adéquation avec la situation propre à chaque structure. Les outils mis en place devraient, à terme, être proposés aux autres structures du réseau. Il est de notre responsabilité de participer au maintien des 168 emplois à temps plein du réseau.

Nous parions sur le soutien fort des collectivités territoriales (Conseil Régional d'Alsace et Conseils Généraux du Bas-Rhin et du Haut-Rhin) afin de poursuivre nos actions dans le cadre de la politique concertée d'éducation à la nature et à l'environnement sur le territoire alsacien.

### **En 2013 nous fêtons le 20ème anniversaire de la formation :**

Cette formation professionnelle initiale et continue est destinée à former des animateurs de l'éducation populaire avec une option "Nature et Environnement". Elle apporte des compétences pédagogiques, des connaissances scientifiques, et naturalistes et aussi la transmission et le partage de valeurs. Le niveau de compétences, le taux de réussite aux examens ainsi que le taux d'embauche mettent en évidence le niveau de qualité de cette formation. Les évaluations de nos interventions sur le terrain par les publics formés montrent également la qualité du travail des animateurs du réseau. Je souhaite saluer Blandine Bidault pour la qualité et la constance de son travail; elle est la cheville ouvrière de la formation depuis 19 années.

### **En 2013 nous avons également finalisé un travail de rénovation de nos statuts :**

Ils clarifient la répartition de nos membres dans les différents collèges.

Par ailleurs et afin de garantir des relations réglementaires avec les collectivités et les services de l'Etat, ils préconisent de nommer un Président et un Trésorier représentants d'associations au sein du CA.

Je remercie l'équipe salariée pour sa grande implication dans le montage et le suivi des nombreux dossiers traités malgré la perte d'un poste. Mon vœu serait de pouvoir revenir à un effectif plus en adéquation avec les tâches réalisées ainsi que d'œuvrer dans des locaux plus adaptés et un environnement plus stimulant.

Je remercie tous nos partenaires pour leur fidélité, leur accompagnement logistique et financier et je gage que nous continuerons à œuvrer ensemble pour la pérennisation et l'épanouissement de ce réseau qui fait bien des envieux dans d'autres régions.

**Anne-Marie SCHAFF**

Présidente de l'Ariena